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Résumé :

Aujourd’hui, la gestion des risques, sous les impacts potentiels des changements
climatiques, fait face a de fortes probabilités de hausse en termes de fréequence et d’
intensité des inondations mais aussi celles d’évenements imprévus et/ou extrémes de
ces aléas naturels. Certes, I'état actuel des connaissances autour des impacts potentiels
des changements climatiques est entouré de larges incertitudes. A défaut de réduire ces
larges incertitudes liées aux changements climatiques, ce travail de recherche propose
un cadre innovant qui vise a renforcer les flexibilités dans la gestion des risques face aux
risques actuels et futurs. Dans cet objectif, ce travail de recherche s’est attelé a I'analyse
des approches et des mesures, structurelles et non structurelles, avant de proposer un
cadre opérationnel de renforcement de la résilience, appliqué a I'estuaire de la Gironde
en France. Ce cadre opérationnel d’adaptation a concerné des mesures de prévention,
de gestion de crise et de reprise post-crise associées a ’Aménagement du territoire, aux

Page 1


https://www.uvsq.fr/

systemes d’alerte et plans d’évacuation, a la reprise économique post-interruption, aux
programmes d’assurances et a la Gestion du Post-trauma.

Abstract :

Coastal areas are currently facing a significant rise of frequency and severity of flood
disasters combined with a high exposure of people and goods. While risk governance
approaches call for changes to strengthen resilience coastal areas, flood risk
management remains focused, in France, on land use planning control through inflexible
and restrictive regulations. This paper aims at exploring empirically an alternative
approach to flood risk management. By integrating resilience systemic principles, this
paper offers an operational framework to adapt flood risk management to present and
future risk on the coastal areas. Key words: Flood risk, Resilience, Adaptation
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